

La Iglesia Enfrenta a los Trujillo

El 11 de noviembre de 1955, Perón, desafió a la Iglesia Católica Argentina nombrando e insultando en su discurso presidencial radiodifundido en cadena a todo el país, a numerosos sacerdotes y algunos obispos.

A los 8 meses de su posición contra la religión, los católicos en el día del Corpus Christi organizaron una procesión extraordinaria. Todo el pueblo se volcó a las calles, se paralizaron los transportes y todos, creyentes y no creyentes, aprovecharon del acto de fé católico para reafirmar su fe en la libertad y en la democracia. A los pocos días aviones de guerra argentinos sobrevolaron la Casa de Gobierno y la bombardeaban sin piedad. Once meses después del desafío y del insulto a la fe católica del pueblo argentino, Perón, abandonaba el país, refugiándose en una cañonera paraguaya.

Los mismos trabajadores argentinos, entre los cuales todavía se cuentan adictos a Perón, jamás comprendieron la lucha de Perón contra la Iglesia y la religión católica.

Los Trujillo han reinado durante muchos años con toda impunidad en la isla. Han utilizado una política inteligente e hipócrita hacia la Iglesia. Pero la Iglesia ha contestado definitivamente a la dictadura de los Trujillo, porque ya no se puede tolerar la brutalidad y la degeneración del régimen trujillista. Hay muchos sacerdotes y fieles católicos apresados y torturados en las cárceles de Santo Domingo. Pero ha sonado la hora decisiva de la agonia de Trujillo.

En estos días, el dictador expulsa a decenas de sacerdotes y religiosas de la isla. No ha podido doblegarlos.

Enemigos del cristianismo, sobre todo los comunistas y los materialistas de todos los matices, han querido hacer aparecer a la Iglesia como cómplice complaciente con las dictaduras, que brindan a los clérigos y obispos privilegios de toda clase. Es muy cierto que ha habido y hay hombres de la Iglesia que no han tomado posiciones firmes, sinceras, valientes y cristianas ante las dictaduras. Pero esos hombres no son toda la Iglesia.

La Iglesia es un cuerpo institucional organizado a través del tiempo que lleva ya dos mil años de presencia activa y decisiva en la historia de la Humanidad. La Iglesia son los papas, los obispos, los sacerdotes, y también todos los hombres que tienen fe y aceptan la doctrina y la disciplina de la Iglesia. La Iglesia somos también los que sufrimos las dictaduras, las torturas de las cárceles, las persecuciones de las policías totalitarias, los despidos de las fábricas, el temor y la inseguridad continuas.

La Iglesia tiene una doctrina definida e inmutable sobre el hombre, el mundo, la vida. La doctrina de la Iglesia es una doctrina sobrenatural y profundamente humanista. Nada quiere ni puede construir la Iglesia si no es sobre la naturaleza y la dignidad misma del hombre. La Iglesia y su doctrina ha sido la base inspiradora de los DERECHOS HUMANOS que han sido inicialmente fenómenos religiosos que después las democracias han aceptado como fundamento de todo su sistema.

Las primeras prédicas de Jesucristo, fundador del cristianismo, y las últimas prédicas de Pío XII sobre la libertad humana, la fraternidad, la solidaridad, la justicia social, la democracia dicen bien a las claras cuál debe ser la actitud de los cristianos y de la Iglesia frente a las dictaduras de todo tipo. La Iglesia ha condenado oficialmente al nazismo, al fascismo, al comunismo como dictaduras absolutamente incompatibles con la dignidad humana y la libertad del hombre. La Iglesia también ha condenado al capitalismo histórico porque representa la dictadura económica que provoca la explotación del hombre por el hombre.

El hecho que algunos hombres de la Iglesia tengan actitudes poco claras ante las dictaduras y los atropellos contra los derechos humanos y la libertad no desdice en absoluto de la doctrina clara y definida del cristianismo ante las dictaduras opresoras del hombre, la dignidad humana y la libertad.

La difusión del cristianismo a través de la historia humana ha hecho a los hombres más conscientes y más respetuosos de la libertad y la dignidad humanas, base de toda democracia efectiva y progresista. "La verdad os hará libres" afirmó en

su Evangelio el mismo Jesucristo. El cristianismo a través de sus verdades tiende a afirmar la libertad plena del hombre, sin ninguna discriminación. No es la libertad burguesa ni individualista que establece la primacía de los poderosos contra los débiles, los pobres, los humildes. Ni tampoco la libertad de los colectivistas y marxistas que sustituye la libertad y la dignidad de los hombres por el poder omnipotente del Estado soviético y de la burocracia dogmática del partido único y mesiánico. Es más bien, la libertad humana y cristiana de los hijos de Dios que han descubierto la dignidad de su naturaleza y de su destino humano y la grandeza de la libertad y de la igualdad humanas predicadas en el Evangelio de Cristo. Esta igualdad del Evangelio ha sido el punto de partida para la gran revolución libertaria e igualitaria de la humanidad. La Igualdad de todos los hombres ante Dios, ha posibilitado la igualdad de los hombres ante la política y el estado a través de la Revolución Francesa,

y la igualdad de los hombres ante la economía a través de la Revolución comunista.

Los cristianos y todos los hombres de buena voluntad son los llamados a completar y darle un alma a esta gran revolución de la igualdad y la libertad humanas, inyectándoles las dimensiones del espíritu y el sentido de Dios.

El Cristianismo que pacta y se hace cómplice de cualquier dictadura opresora de la dignidad y libertad humanas es traidor al propio cristianismo en su más pura esencia. Pero el cristianismo que se opone a fondo a toda dictadura, es el poder decisivo y más temido de toda dictadura. Los cristianos son fermentos de libertad. Y la historia de las recientes dictaduras en América Latina lo han probado.

Iglesia y cristianismo son baluartes de la libertad y la dignidad humanos en el mundo de los hombres.

M. E.

ESTADISTICA DEL CLERO EN AMERICA LATINA

Paises	Católicos	Sacerdotes	Católicos por un Sacerdote
Guatemala	2.860.322	268	10.672
Honduras	1.402.643	150	9.350
Rep. Dominicana	2.289.737	274	8.356
Cuba	5.620.000	694	8.097
El Salvador	2.181.295	279	7.818
Panamá	678.143	106	6.397
Puerto Rico	2.200.000	375	5.866
Brasil	52.215.045	9.396	5.557
Haití	2.377.713	448	5.307
Venezuela	5.696.067	1.121	5.081
Perú	8.379.436	1.674	5.005
Nicaragua	1.012.811	210	4.822
Bolivia	3.086.965	715	4.310
Paraguay	1.361.190	323	4.214
México	25.939.319	6.183	4.195
Costa Rica	942.869	231	4.081
Uruguay	2.407.000	672	3.581
Colombia	13.219.475	3.700	3.572
Argentina	16.745.214	4.805	3.484
Chile	6.646.000	2.212	3.004
Ecuador	3.465.515	1.203	2.880
Trinidad y Dominica	503.441	194	2.687
Martinica	550.000	216	2.546
Curacao	127.315	65	1.958
Honduras Brit.	49.951	30	1.665
Jamaica	101.881	80	1.273
Guayana	139.277	123	1.132
Islas Bahamas	15.003	31	483
América Latina	161.054.472	35.540	4.531